



## Bolivia y Chile construyen confianza, afirma viceministro

### Description

(La Paz) El viceministro de Relaciones Exteriores, Élmer Catarina, aseguró durante la XVII Reunión del Comité de Frontera, que Bolivia y Chile hoy “estamos construyendo confianza paso a paso”, en referencia a un grupo de proyectos de colaboración.

Durante ese foro, celebrado en Arica, Chile, ambos gobiernos propusieron reactivar el ferrocarril Charaña-La Paz, iniciativa estancada durante años, pero que ahora encontraría nuevo impulso bajo un esquema binacional, según una nota institucional de la Cancillería.

Catarina encabezó la delegación del país andino amazónico, que estuvo integrada, además, por la directora General de Integración y Fronteras, Delia Pinto; la presidenta de la Aduana Nacional, Karina Serrudo; la cónsul de Bolivia en Santiago de Chile, Claudia Zegarra, y la Cónsul de Bolivia en Arica, Geovana Rodríguez.

Integró la parte chilena, la subsecretaria de Relaciones Exteriores, Gloria de la Fuente; el cónsul general de Chile en La Paz, Fernando Velasco, y otras autoridades.

“Desde 1997, (...) impulsamos esta iniciativa y hoy, 28 años después, seguimos avanzando en una hoja de ruta clara - destacó Catarina-, con resultados concretos en temas como salud, educación, turismo y desarrollo productivo. Esto es reflejo de la voluntad política de nuestros presidentes”.

El Comité de Fronteras fue reactivado en 2023, tras varios años de suspensión.

A partir de ese nuevo encuentro, el vicetitular subrayó que se registraron avances en esferas como los controles integrados, transporte y salud, prueba de que la cooperación técnica sigue en curso.

El paso fronterizo de Tambo Quemado-Chungará concentró buena parte de la atención en las pláticas, con acuerdos para modernizar su operación mediante nuevos protocolos y un reglamento operacional en fase final de ajustes.

Sin embargo, el anuncio más sobresaliente en la esfera aduanera fue la posible entrada en vigor de un formulario único para vehículos turísticos.

Respecto a la salud, se pactó crear una red de urgencias transfronterizas y mejorar el seguimiento de embarazos en zonas limítrofes, donde el acceso a servicios médicos especializados es crítico.

Catarina informó que la parte chilena propuso crear una subcomisión de género (abordaría la violencia contra la mujer

en la frontera), y el compromiso de reinstaurar los Juegos Deportivos Trasandinos, que apuntan a dar un rostro más humano a las relaciones bilaterales.

El 18 de abril último, en entrevista concedida a Prensa Latina, Catarina destacó lo que denominó “hito histórico” que marca hoy los nexos entre el país andino-amazónico con su vecina Chile.

“Creo que Bolivia y Chile estamos marcando un hito histórico desde el 23 de marzo último, cuando nuestro presidente Luis Arce anunció este propósito en un discurso pronunciado en la Plaza Abaroa, en La Paz”, dijo a esta agencia de noticias.

El Maipo/PL

**Date Created**

Julio 2025